



地域・保護者の皆様

上田市立真田中学校

天翔けん

第 5 号

令和2年8月28日(金)
真田中学校だより

❀ 8/7 (金) 1学期終業式 校内放送にて行いました ❀

今年の1学期は登校日数が51日間でした。臨時休業がなければ72日間の予定だったので、登校日数だけを見ると21日も短いことになってしまいますが、終業式は予定より16日も遅くなりました。ともかく、一人一人が感染予防に努めてくれたお陰で、こうして無事に1学期を終えられます。お互いに感謝しましょう。

この1学期、自分や周りの人たちの「安全・健康・命」を守るために、私たちはいろいろなことを我慢してきました。やり方を変えなくてはならなかったり、中止や延期になったりした行事や活動が、いくつもありました。ですが、さきほど、各学年代表の皆さんが発表してくれたように、このような毎日の中でも、皆さんは、一人一人がいろいろなことを感じ考え、たくさんのことを学び、成長しました。

どんな状況のもとでも、皆さんには未来に向かって成長を続ける底力があります。その力は私たち人間一人一人の中であって、私たちが未来に向けて突き動かしています。

話は変わりますが、今日の給食に出たトマト、美味しかったですね。(※予備で届いた分を栄養教諭の先生からお借りしました) このトマトは、長野県の一番南にある根羽村というところで農家を営むKさんが育てたトマトです。このトマトには、その方の夢がぎっしり詰まっています。

根羽村は人口約900人の、山の中の小さな村です。私は真田中に来る前に、根羽村の中学校に勤めていましたが、全校生徒は16人しかいませんでした。根羽村では人口が減っていること、特に若者が減っていることが問題でした。根羽村では、中学校を卒業すると、高校進学のために、村を出て一人暮らしを始める人が毎年何人もいます。また、村の中に働く場所が少ないので、村を出て仕事に就くことも多くあります。そのような事情で一度村を出ると、帰ってこない若者も少なくありません。

そんな根羽村を何とかしたい、という思いを抱き続けていたのがでした。根羽村で生まれ育ったKさんは、高校進学で村を離れますが、大学で農業を学んだのち、2017年、26歳の春、根羽村で農園をスタートさせ、トマト作りを始めました。

私は、あることがきっかけで、農園を始める前の年に、Kさんと知り合いになりました。「村に若者が働く場所がなければ、自分たちでつくれば良いと思っています」「農業で自分の村に貢献したいんです」と、Kさんは自分の夢を話してくれました。

昨年、真田中で先生方にこの話をすると、栄養教諭がKさんに連絡して、Kさんが育てたトマトを真田中の給食に出してくださいました。実は、栄養教諭も根羽村の小学校にお勤めになったことがあるのだそうです。遠く離れた根羽村のトマトを、真田中の給食で食べられるということにも不思議なつながりを感じますが、Kさんの夢が詰まったトマトを食べて、「自分も前を向いてがんばるぞ」と言う気持ちになりました。未来に向かう力を、Kさんのトマトからもらった気がします。

さて、明日から短い夏休みです。感染予防に常に注意を払わなくてはなりません、心と体をしっかり休ませて、2学期を迎えましょう。以上です。(学校長講話より)

❀ 8/8 (土) ~ 8/19 (月) 10日間の夏休み ❀



❀ 8/18 (火) 2学期始業式 校内放送で行いました ❀

みなさん、おはようございます。10日間の夏休みが終わり、今日から2学期が始まります。2学期は登校日数が89日、夏から秋、そして冬にまたがる1年間で最も長い学期です。
さきほど学年代表の皆さんが2学期の目標を発表してくれました。
全校の皆さんにも一人一人、それぞれに2学期の目標があることでしょう。

真田中学校にも目標があります。廊下に今年のグランドデザインが掲示されているので、目にしていると思います。真田中の学校目標は「かりがね精神」、今年の重点目標は「新たな知識・技能を習得し、それらを活用しながら友と協働して問いを探究する、自立した学習者の育成」です。授業はもちろん、学校生活全体を通して、皆さんは毎日たくさんのことを学んでいます。進学してからも、仕事に就いてからも、私たちは毎日いろいろなことを学びます。学んだことを生かして、仲間と協力しながら問題を解決したり、新しいものを生み出したりして、目標をもって自分の人生を歩んでいける。真田中学校で学ぶ皆さんには、そんな力を付けてほしいと願っています。皆さん一人一人が、授業や生徒会活動などに精一杯取り組み、自分の目標に向かって毎日を送ることが、真田中の今年の目標につながります。

また、2学期には生徒会最大の行事「かりがね祭」があります。今年は新型コロナウイルス感染予防のために、いろいろな工夫が必要になります。生徒の皆さんも、先生方も、今まで学んだことや経験したことを生かして、全校で協力して、今年ならではの「かりがね祭」をやり遂げましょう。

ここで、一つお知らせがあります。昨年度まで理科の先生として真田中学校でお勤めいただいた先生ですが、2学期からスクール・サポート・スタッフとして真田中学校へ来ていただけることになりました。いろいろな面から私たちを助けてくださいます。みなさんもお見かけしたら、「お願いします」のあいさつをしてください。

さて、しばらくの間は暑い日が続くようなので、新型コロナウイルス感染予防に加えて熱中症にも十分注意が必要です。自分と周りの人たちの「安全・健康・いのち」を守り、一日一日を大切に、長い2学期を充実させましょう。以上です。
(学校長講話より)

❀ 1年生 健康教育講演会 ❀



子どもの性被害防止教育キャラバン隊の方を講師にお迎えしてインターネットの正しい利用方法について学習しました。アプリやゲームが原因で起きたインターネットトラブル事例をもとに分かりやすくお話しをしていただきました。インターネットやメディア

の利用が増えている現状です。「使用時間や場所、保護者による利用状況の確認など」ご家庭のルールをぜひ再確認していただき、トラブル防止のご指導をお願いします。

◆◆◆9月の主な行事予定◆◆◆

9/1(月)	安全点検日・避難訓練②	9/21(日)	敬老の日
9/5(土)	吹奏楽部交歓演奏会(中止)	9/22(月)	秋分の日
9/6(日)	東信水泳新人大会	9/24(木)	かりがね祭前日準備
9/19(土)	傍陽地区PTA資源回収(検討中)	9/25(金)	かりがね祭1日目
9/20(日)	新人東北信陸上大会	9/26(土)	かりがね祭2日目
		9/28(月)	振替休日 集金引き落とし日